



**ALEX “La Gacela de Ermua”, “El Grandioso Delantero”** –en México- (Alejandro Solozabal Areitio, delantero, hermano de Miguel e Ignacio **Solozabal**. Nació en Ermua –Bizkaia-, el 16-VII-1936. En el campo aficionado fue Subcampeón de España en Donostia, en unión de **Mendi**. A la edad de 17 años debutó como profesional en el “Casino” de A Coruña, y al

cabo de cuatro meses pasó al “Aragonés” de Zaragoza. Después actuó en el “Jai Alai” de La Habana –Cuba-, en 1955, 1956, 1958 y 1960; en los “Jai Alai” de Dania, de 1957 a 1968, y Daytona Beach, en 1966 –ambos en Florida, USA-, y en el “México” de la capital azteca, en 1957, 1962 y de 1970 a 1979. En las décadas de los sesenta y setenta y los primeros años de los ochenta también jugó habitualmente en los frontones bizkainos de Durango, Gernika y Markina-Xemein, y más espaciadamente lo hizo en Zaragoza, en 1963, 1964 y 1967; en el “Urumea” de Donostia, en 1964 y 1967; en Madrid, en 1966; en Donibane Lohitzun –Lapurdi-, en 1969; en los frontones de Getxo –Bizkaia- y Logroño, en 1976; en los de Dax –Francia- y “Ororena” de Maule –Zuberoa-, en 1977; en Segovia, en 1982, y en el “Izarraitz” de Azpeitia –Gipuzkoa- y el

frontón de Gasteiz, en 1984. Entre otras, participó en La Habana en las funciones a beneficio de **Odriozola** -junio de 1958-, **S. Pra-dera** -mayo de 1960-, **Gorriaran** -en Durango- y **Urquidi**, y en los homenajes a **A. Echeberria** -Durango, agosto de 1964, **S. Marcuer-kiaga** -Durango, noviembre de 1965-, **Marcelino** -México, mayo de 1966-, **G. Elicegui** -Durango, octubre de 1966- y **Ondarru** -en Durango-. Durante su vida profesional sufrió cuatro operaciones quirúrgicas, para restablecer el tendón del brazo derecho, en una ocasión, y a consecuencia de la “caída de la bola” del mismo brazo, la última. El 8 de junio de 1985 se retiró de la pelota, siendo ho-menajeado por tal motivo en Durango y Gasteiz. El 21 de febrero de 1992 recibió otro reconocimiento a su labor pelotística en el “Deportivo” de Bilbao. En La Habana fue conocido con el nombre de **Solozabal II** y, en México, como **Solozabal III**).<sup>1</sup>

### **Algunos de los triunfos conseguidos:**

*En Dania.-*

*Temporada 1959-60: Máximo ganador de quinielas “singles”.*

*Temporada 1961-62: El “Internacional World Doubles, con **Reto**. -Torneo “Diamond Doubles”, con **Juanito**.*

*Temporada 1964-65: Campeón en “Doubles”, con **Adolfo**.*

*Temporada 1965-66: Campeón en “Doubles”, con **Retolaza**.*

*En 1964: Trofeo Fiestas del Pilar, con **Aldecoa**, en Zaragoza. Dos Campeonatos de Euskadi, con **Chicuri** y **Elizegi**, respectivamente.*